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Aos vinte e três dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, realizou-se a
primeira reunião do ano do Conselho de Gestão deste Campus. Fizeram-se presentes os seguintes
conselheiros titulares Hudson Luiz Côgo, Telma Carolina Smith, Luciano Lessa Lorenzoni, Paula
Benvenuto Silva Gamberini, Poliana Daré Zampirolli Pires, Luiza Milagres Nicoli, Flávia Freitas Valiate
da Silva, Roseni da Costa Silva Prati, Morgana de Freitas Guaitolini, André Gustavo de Sousa Galdino,
Armando Marques, Isabel de Conte Carvalho de Alencar, Kátia Cristina Cabral Monteira Galvão, Lucas
dos Passos e Silva, Leandro Bueno, Édiron Natalli Gomide. Participaram também os conselheiros
suplentes Geilson Silva Costa e Samuel Alves de Souza. Justificaram a ausência Michelle Teixeira da
Silva Hanke e João Gomes da Silveira. Felipe Fardin Grillo, Richard Magno de Matos e Ana Júlia
Sampaio Loyola não justificaram a ausência. O presidente do Conselho de Gestão cumprimenta a todos,
repassa os pontos de pauta e inicia a reunião pelo primeiro ponto, haja vista ser um tema que demandará
mais tempo: o termo de homologação do acordo com a Prefeitura Municipal de Vitória (PMV) da ação
civil pública sobre a colônia de felinos no Campus. Ele inteira os presentes sobre todo o processo da ação
civil pública contra a PMV, que o juiz a todo momento tentou a conciliação, mas que a PMV sempre
dificultou o processo e que não foi fácil chegar a um acordo. Que a PMV entrou com recurso contra a
decisão executória do juiz de retirada de todos os felinos do campus, trazendo informações inverídicas e
munida de representantes de Organizações Não-Governamentais (ONGs) que achavam que o Ifes -
Campus Vitória estava maltratando os felinos. Que depois de muitas reuniões de conciliação, chegou-se a
um acordo homologado pelo juiz e que o Campus Vitória tem que prestar contas das ações definidas no
termo em até 180 dias. O Presidente pontua as ações a serem executadas no termo de homologação, mas
alerta para dificuldades externas, como a comunicação e retorno da PMV para aprovação do banner a ser
colocado no “gatil” e a indicação de membros para a Comissão de execução dos termos definidos. Que,
além disso, as ações a serem implementadas podem gerar um impasse interno, porque pode dividir as
pessoas: aquelas que protegem os animais e aquelas que querem resolver a situação, mas sem maltratar
os gatos. O Presidente acrescenta que a prestação de contas à comunidade interna sobre essa situação era
complicada porque o processo oscilava muito, e por isso a gestão decidiu por passar mais detalhes
quando tivesse algo mais concreto, como esse termo de homologação. Que a gestão agora precisa do
apoio para que a comunidade interna entenda e se sensibilize para a tomada de ação e que aqui é uma
instituição de ensino e que não nos cabe manter uma colônia de felinos. Isabel endossa as palavras do
Diretor-Geral e afirma que o maior desafio é que as pessoas entendam que elas são co-responsáveis pelo
espaço do Campus. Armando pergunta por que os cuidadores dos gatos do campus não querem prender
os gatos no “gatil”, conforme o termo de homologação, e Hudson disse que eles alegam ser maus tratos.
Armando questiona ainda sobre quem ficaria responsável pelos cuidados dos felinos nesse ambiente e
seus gastos e Hudson acrescenta que os cuidadores é que cuidam desses gatos e do “gatil”. Édiron
complementa que o problema de manter os gatos no “gatil” é a superpopulação e que a ideia inicial desse
espaço era manter os gatos ali até serem castrados para evitar sua reprodução. Flávia informa que as
ONGs que defendem os animais podem se enternecer também para não manter os animais presos ali por
muito tempo. Hudson diz que está tranquilo a respeito da quantidade de animais, porque foi a própria
Katiuscia (da PMV) quem acordou com o número (30 gatos no total) e que talvez não fique até nenhum
animal ali, já que cinco campi aceitaram acolher gatos, sem contar a comoção que pode causar às ONGs.
Que a diferença agora é ter o apoio dos cuidadores dos gatos para que entendam a situação e que essas
ações não são maus tratos, mas uma forma de resolver o problema da colônia de gatos no Campus e
também proteger toda a comunidade. Hudson informa que o trabalho com os alunos da Engenharia
Sanitária e Ambiental (ESA) talvez seja fundamental para a sensibilização, já que é um tema que abrange
o conteúdo programático deles, além da participação do Núcleo de Educação Ambiental (NEA). Édiron



acrescenta que a PMV tinha que ajudar na captura, porque não é algo simples e não dá pra depender dos
cuidadores que são servidores e não estão apoiando muito essas ações de retirada dos animais. Hudson
complementa dizendo que não cabe às ONGs recusar a proposta de captura, principalmente porque está
homologada no negócio jurídico processual. Édiron pergunta sobre a decisão dos cuidadores não
colaborarem mais com os animais no “gatil”, quem ficaria responsável pela alimentação e Hudson afirma
que não cabe ao Campus despender recurso para manter gatos e que as ONGs podem se envolver.
Hudson conclui dizendo que o Campus vai executar as ações definidas no documento judicial e que conta
com o apoio do Conselho. O Presidente então passa para os informes, dizendo que a entrega da primeira
usina fotovoltaica está trazendo benefícios econômicos ao campus. Acrescenta que não tem previsão da
instalação da segunda usina no telhado do ginásio, mas que o material já chegou. Que o Campus
conseguiu recursos da Reitoria para conclusão do refeitório, mas que alguns detalhes ainda estão sendo
definidos, e que junto ao prédio da Metalurgia, essas são as prioridades de reforma do campus. Roseni
lembra que o recurso é para elaboração do projeto. O Presidente continua, informando sobre os processos
de Reconhecimento de Saberes e Competência (RSC) dos aposentados, pelo justo reconhecimento do
trabalho deles e que a proposta é que cada Coordenadoria de curso acolha os servidores inativos para
orientação e formalização desses processos, ainda que o presidente da Comissão Setorial Permanente de
Pessoal Docente (CSPPD), o professor Ralf, esteja ajudando muito. Kátia lembra que o Sindicato
também está ajudando na organização dos documentos. Armando pontua que uma aposentada passou na
Coordenadoria de Mecânica e que disse que o Ifes faz toda a propaganda da concessão do direito, mas
quando esses beneficiários chegam aqui eles não sabem quem procurar e que alguns servidores não
ajudam muito. Kátia sugere um trabalho de comunicação interna com os coordenadores, já que haverá
ainda muita procura dos aposentados para protocolização desses processos, uma vez que não existe mais
o setor de Protocolo. A reunião segue para o terceiro ponto de pauta, com a apresentação do Projeto
Pedagógico do Curso (PPC) de Especialização Técnica em Eficiência Energética em Edificações pelo
professor Márcio de Almeida Có. Ele explica toda a motivação do curso, que nesse meio tempo houve
formação de professores na parte de eficiência energética industrial e disponibilização de recursos para
montar o laboratório e iniciar o curso. Ele apresenta resumidamente o PPC e informa que é uma
especialização técnica, por isso curto (um semestre) e que o público-alvo são pessoas com formação
técnica em edificações, eletrotécnica e mecânica. Luciano pergunta sobre a seleção e Márcio diz que,
inicialmente, a proposta é de uma prova. Márcio acrescenta que apresentou o PPC para outras
coordenadorias e que o curso é um tema interdisciplinar. Ele finaliza informando a tramitação do PPC
para aprovação. Hudson abre para dúvidas e considerações e Galdino sugere a divulgação do curso com o
sindicato dos técnicos industriais (SINTEC). Hudson abre a votação de aprovação do PPC de
Especialização Técnica em Eficiência Energética em Edificações e o projeto é aprovado por
unanimidade. Hudson finaliza a reunião informando que o Ministério da Educação (MEC) vai reavaliar o
curso de Engenharia Mecânica na próxima semana e que é um processo importante para o Campus.
Luciano acrescenta que todo o processo é virtual e explana o procedimento de reuniões e pede a
disponibilidade dos setores para ajudar e fornecer as informações, caso necessário, haja vista ser uma
situação imediata. Luciano adianta que há expectativa para dois outros reconhecimentos de cursos ainda
este ano, Engenharia Civil e Metalúrgica. André Galdino acrescenta que o Ifes - Campus Vitória passou
no edital Arcu-Sul com três cursos de engenharia, dos cinco participantes, o que permitirá a geração de
duplo diploma com outros países. Édiron avisa dos Editais do Processo Seletivo 2024/1 e da dificuldade
que o Campus vem enfrentando em preencher as vagas. Kátia reforça os editais de afastamentos e seus
prazos. Paula avisa sobre a ação de palestra sobre câncer bucal e das ações de vacinação no campus para
a comunidade interna. Hudson comunica a programação do aniversário do campus, que parte da agenda
pode alterar o cronograma de aulas, de forma a integrar os estudantes. O Presidente, então, agradece a
todos e encerra a sessão. Nada mais havendo, a reunião encerrou-se às dez horas e cinquenta e quatro
minutos. Por ser verdade, eu, Natália Firme Figueira, lavrei a presente ata, que segue assinada.
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